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金門縣婦女權益促進委員會 112 年度第 2次會議 

會議紀錄 

壹、 時間：112年 12月 18日 10時 30分 

貳、 地點：金門縣政府第一會議室 

參、 主席：陳參議世保                         紀錄：約用人員郭奕君 

肆、 出(列)席人員：(詳如會議簽到表) 

伍、 主席致詞：（略） 

陸、 上次會議主席指（裁）示事項執行情形： 

案由一：本府各項委員會落實三分之一性別比例。 

辦理情形：地政局 8個委員會達成 4個，稅務局 5個達成 4個，建設處 21

個達成 3個，衛生局已達成。 

主席：請說明三分之一性別比例之重要性及影響。 

社會處：本府目前 64個委員會，41個達成，達成七成才可取得滿分兩分，

屬性平考核評分項目。 

建設處：前已會辦本處各科於改聘時提出具有女性專業人員之名單供長官

勾選。請問須提報之委員會性質為何？ 

主席：請秘書單位確認列入考核的委員會之定義或條件。 

社會處：自 107年性平考核開始蒐集委員會資訊，目前經過確認列上去的

64個皆屬應該要呈報的委員會，除法令有規定之外，如人事處考績委

員會（有固定人員參加），其他的委員會或小組都要函報。只要該委

員會審核對象有牽涉到民眾、人，或涉及到與人有關的決議，都屬中

央性平會計算範圍。只要有勾選、推薦或薦舉的都需計算。 

委員 A：本府各局處所屬一級機關之所屬委員會（任務編組）委員（成員）

概況資料，補上教育處所屬委員會即可達標。 
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   社會處：秘書單位將於會後函發調查本府所屬委員會性別比例落實情

形。（112年 12月 21日府社婦字第 1120112447號函） 

   決議：持續列管。 

柒、業務報告 

一、 社會處工作報告：（詳如會議資料）  

   決議：洽悉。 

二、 新住民家庭服務中心工作報告：（詳如會議資料） 

委員 B：關於效益的質化與量化說明，期待與要求切勿過高，寫法簡

單，具體有做到即可。婦女相關活動中男性參加人士偏少，希望促

成不同性別參與與服務。此處也與委員會三分之一比例相呼應，應

該在相關活動中找不同性別來參加，透過不斷地學習與參與，未來

有機會成為專家，此刻開始培養未來可用的人才。 

委員 C：感謝社會處夥伴，將婦女業務辦得非常好，相關主題非常跟得

上時代，較可惜的是，數據上男性較少。我們辦業務目標是要讓家

庭成長！家庭氛圍好，對孩子也好。是否因為金門的特殊現象，相

較於台灣的多元社會顯得更封閉，所以很多活動只有男性？例如吃

頭，永遠只有男性！不過現今已有些宗族開始讓男性女性一同來參

加，鼓勵夫妻一起來，宗親會也邀請女性一起參與，這是進步的現

象。就活動來說，思考如何鼓勵男性及家庭成員一起來，讓研習更

有成效！但須探討是否因為不同性別對於活動性質喜歡程度有差

異，導致數據上的差異? 希望未來規劃設計讓所有家庭成員都可以

一起來參與的活動與研習，目標是多鼓勵、多參加。 

決議：洽悉。 
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三、 人事處工作報告：（詳如會議資料） 

     決議：洽悉。 

四、 教育處工作報告：（詳如會議資料） 

主席：義務教育方面，新住民可否與教育處結合？有些新住民反映沒有

地方可學習我們的語言。此舉也許是創新。 

委員 A：教育處在金城國中設有新住民學習中心，每年皆有開設語言學

習班，但有可能因子女照顧問題導致學員無法完整學習，所以調整

方向為先帶活動再上課。持續向教育部申請計畫辦理中。 

決議：洽悉。 

五、 衛生局報告：（詳如會議資料）  

     決議：洽悉。 

六、 警察局報告：（詳如會議資料） 

     決議：洽悉。 

七、 文化局報告：（詳如會議資料） 

     決議：洽悉。 

捌、提案討論 

一、提案一：金門縣 112-113性別預算。 

主席：性別預算的提報標準？ 
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社會處：性平考核對於第三組說明要提出性別預算，並將預算提出在大

會上審視，即可達到考核規範。 

委員 B：本縣性別預算 111年至 112年成長比重由 2.91%到 2.70%，需討

論為何下降？但以全國平均 3%來說，本縣在平均值上。預算編列

需特別註明減列理由。 

    決議：准予備查。請主計處後補審查減編原因。 

   二、提案二：請審議本縣 112年度性別平等執行成果報告。 

    決議： 准予備查。 

玖、 臨時動議： 

委員 B：各局處委員會倘有建議之性別人選，請在簽呈上向長官備註說

明，或視需要請面報一層長官。 

主席：各局處配合辦理。 

拾、主席結論：請各單位積極參辦。 

拾壹、散會：12時 00分。 

 


